

あなたとぎかい

2022 祝 成人



CONTENTS

こんなことが決まりました	P2~P3
議案および採決結果概要	P4~P5
ココがききたいQ&A 9人が質問しました	P6~P14
請願・陳情審査報告/市民アンケートご協力のお願い	P15
シリーズ『匠』/お知らせ	P16

議会ライブ中継録画映像
スマホでも本会議の動画が視聴できます▶



12月

定例会

■審議された議案等

計 **33** 件

市長提出議案：**26** 件

請願：**4** 件

陳情：**1** 件

議員発議案：**2** 件

報告 **2** 件

こんなことが
決まりました!

審議結果



令和3年12月定例会を11月30日から12月17日までの18日間にわたり開催しました。12月13日には、福祉教育常任委員会、総務企画常任委員会、生活経済建設常任委員会を開催し、補正予算をはじめ条例の制定・廃止や一部改正、工事請負契約の締結など、付託された議案を審議しました。
審議の一部をご紹介します。

PICK UP ①

議案第1号 令和3年度香取市一般会計補正予算(第9号)について

総務
企画

佐原駅周辺地区 複合公共施設に係る 工事費を増額



建設中の佐原駅周辺地区複合公共施設

Q 佐原駅周辺地区複合公共施設整備・管理運営事業について、変更契約分2,075万円の内容は。

A 基礎工事の根切り工事等の実施に当たり、掘削を行った際に予期せぬ地中障害物が発見され、この撤去・処分に係る増額の変更契約が必要になりました。

PICK UP ②

議案第6号 地方独立行政法人香取おみがわ医療センターへの職員の引継ぎに関する条例の制定について

福祉
教育

職員の引継ぎに関する 事項を条例で定める



地方独立行政法人に移行する香取おみがわ医療センター

Q 現在、市から香取おみがわ医療センターへ派遣している職員は何名で、今後、職員の派遣はするのか。

A 市職員の身分として派遣している職員は5名であり、独法移行後も職員の派遣は、同様の人数が必要であると考えています。

議案第21号 財産の無償譲渡について



おみがわこども園 の建物を無償譲渡

- Q** おみがわこども園の土地の無償貸与は何年間か。
- A** 公私連携法人の協定の期間と同様に20年としています。
- Q** 指定管理での運営はできないのか。
- A** 現行制度上、指定管理による運営は認められていないことから、公私連携によって民間の能力の活用を図るものです。



建物が無償譲渡されるおみがわこども園

議案第17号 橘ふれあい公園の指定管理者の指定について



指定管理者による 橘ふれあい公園の 管理運営

- Q** 維持管理運営業務の契約は締結したのか。
- A** 維持管理運営の業務委託契約については、議会の議決を要しないため、工事請負契約が議決された後に、同日付で維持管理運営の業務委託契約を締結しました。



指定管理者が管理運営を行う橘ふれあい公園

議案第20号 工事請負契約の締結について



市営住宅粉名口団地 3号棟の改修工事の 契約を締結

- Q** 3号棟の現在の入居率は。
- A** 今回の改修工事を行う粉名口団地3号棟は、全32戸のうち24戸が入居し、入居率は75%です。入居率が低い要因は、今回の改修工事に合わせて、平成30年度から入居者募集を停止していたことによるものです。



大規模改修工事を実施する市営住宅粉名口団地3号棟

12月定例会 議案および採決結果概要

議案番号	議案名 (一部省略しています)	主な内容	審議結果
議案第1号 (総務企画)	令和3年度一般会計補正予算(第9号)	予算総額に3億1,780万6千円を追加し、補正後総額を344億8,525万8千円とする。幼保一元化施設整備事業に6,470万円、新型コロナウイルスワクチン接種事業に1億1,428万6千円を追加。	可決
議案第2号 (生活経済建設)	令和3年度簡易水道事業会計補正予算(第1号)	収益的収支の収入に、他会計補助金91万3千円を追加。	可決
議案第3号 (福祉教育)	令和3年度病院事業会計補正予算(第2号)	収益的収支の支出に、2,680万1千円、資本的収支の収入および支出に400万円を追加。	可決
議案第4号 (生活経済建設)	令和3年度公共下水道事業会計補正予算(第1号)	収益的収支の収入及び支出から414万円、資本的収支の収入および支出から161万9千円を減額。	可決
議案第5号 (福祉教育)	香取おみがわ医療センターに係る重要な財産を定める条例制定	香取おみがわ医療センターの重要な財産を条例で定める。	可決
議案第6号 (福祉教育)	香取おみがわ医療センターへの職員の引継ぎに関する条例制定	香取おみがわ医療センターの職員の引継ぎに関する必要な事項を条例で定める。	可決
議案第7号 (福祉教育)	香取おみがわ医療センターの役員等の損害賠償責任の一部免除に関する条例制定	香取おみがわ医療センターの役員等の損害賠償責任について、一部を免責する額を条例で定める。	可決
議案第8号 (福祉教育)	香取おみがわ医療センターの設立に伴う関係条例の整備に関する条例制定	香取おみがわ医療センターの関連する各条例についての所要の改正および廃止。	可決
議案第9号 (総務企画)	押印を求める手続の見直しに伴う関係条例の整理に関する条例制定	行政手続における市民の負担軽減および新型コロナウイルス感染症拡大防止のための所要の改正。	可決
議案第10号	特別職の職員の給与並びに旅費及び費用弁償に関する条例の一部改正	市長および市議会議員等の特別職、ならびに一般職員等の期末手当を引き下げるための所要の改正。	可決
議案第11号	職員の給与に関する条例等の一部改正		可決
議案第12号 (福祉教育)	児童遊園の設置に関する条例の一部改正	新浜児童遊園および和泉児童遊園を廃園とするための所要の改正。	可決
議案第13号 (生活経済建設)	国民健康保険条例の一部改正	出産育児一時金の支給総額を維持するための所要の改正。	可決
議案第14号 (福祉教育)	特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基準を定める条例の一部改正	国が定める基準等の改正に伴う所要の改正。	可決
議案第15号 (福祉教育)	幼保連携型認定こども園条例を廃止する条例制定	おみがわこども園を社会福祉法人に移譲するための条例の廃止および関係条例の改正。	可決
議案第16号 (生活経済建設)	栗源紅小町の郷の指定管理者の指定	指定管理者の指定期間の終了に伴い、現在の指定管理者を引き続き指定。	可決
議案第17号 (生活経済建設)	橘ふれあい公園の指定管理者の指定	指定管理者の指定期間の終了に伴い、現在、整備を進めている「橘ふれあい公園整備・管理運営事業」において、維持管理・運営業務を行う「株式会社橘ふれあい倶楽部」を指定管理者に指定。	可決
議案第18号 (生活経済建設)	上川岸小公園の指定管理者の指定	指定管理者の指定期間の終了に伴い、現在の指定管理者を引き続き指定。	可決
議案第19号 (生活経済建設)	クラインガルテン栗源の指定管理者の指定	新たに「有限会社紅小町の郷」を指定管理者に指定。	可決
議案第20号 (生活経済建設)	工事請負契約の締結(市営住宅粉名口団地大規模改修工事(3号棟))	石井工業株式会社と工事請負契約を締結。	可決
議案第21号 (福祉教育)	財産の無償譲渡(おみがわこども園)	おみがわこども園を「社会福祉法人清水福祉会」に移譲するにあたり、建物を無償譲渡。	可決
議案第22号 (総務企画)	財産の無償譲渡(光回線設備)	東日本電信電話株式会社千葉事業部に光回線設備を無償譲渡。	可決
議案第23号 (福祉教育)	香取おみがわ医療センター中期目標を定める	住民に対して提供するサービス等の業務の質の向上に関する事項などを定める。	可決
議案第24号 (福祉教育)	香取おみがわ医療センターに承継させる権利を定める	香取おみがわ医療センターに承継させる権利として、市病院事業会計に属する公有財産、物品および債権を定める。	可決
議案第25号 (総務企画)	専決処分の承認(専決処分第9号 令和3年度一般会計補正予算(第8号))	予算総額に1,300万円を追加し、補正後総額を341億6,745万2千円とする。災害復旧費に1,300万円を追加。	承認
議案第26号	香取おみがわ医療センター定款の一部変更	土地の面積に変更が生じたことに伴う所要の変更。	可決
請願第13号 (総務企画)	消費税5%への引き下げを求める意見書提出を求める請願	消費税を5%に引き下げることを強く要望する。	不採択
請願第14号 (生活経済建設)	香取の農業を守るため米価2万円を求める意見書提出を求める請願	香取の家族農業と水田稲作を守るため、米価2万円を求める。	不採択
請願第15号 (生活経済建設)	短期人間ドック事業の助成拡大を求める請願	短期人間ドック事業の助成額を拡大することを要望する。	採択
発議案第1号	議会会議規則の一部改正	請願の押印規定改正等に伴う所要の改正。	可決
発議案第2号	米価下落対策に関する意見書	米価下落対策に関する意見書を国の関係機関に提出する。	可決

※議長(田山一夫議員)は、採決に加わりません。議案番号下の()は、審査を付託した委員会名です。○：賛成 ×：反対 欠：欠席



安全で迅速なワクチン接種体制の構築を

質問事項

- ◆市民のみなさんが行う手続きに関するサービスの向上
- ◆市の業務継続計画（BCP）
- ◆新型コロナワクチンの接種

加藤裕太

かとう ゆうた 議員

問 医療従事者の方々への新型コロナワクチン接種は3回目のブースター接種が開始された。香取市での3回目接種の見通しと準備状況は。

答 市においては、3回目の追加接種に当たり接種間隔の誤りを防ぐため、2回目の接種日から原則8か月を経過する方を対象に3回目の接種券を順次発送しています。接種体制については、1、2回目接種と同様に個別接種と集団接種の両方を実施する予定で準備を進めており、香取郡市医師会と協議を進めています。

問 5歳から11歳までの接種の見通しと準備状況は。

答 現在、薬事申請されているワクチンが承認に至った場合、早ければ2022年2月頃から小児を対象とした接種が可能となります。2回接種を前提に自治体における実施体制および接種実施医療機関等を確保するよう国から通知があり、香取郡市医師会と協議をしながら準備を進めています。

独立したBCPの策定と 不断の見直しを

問 昨年時点での総務省の調査では業務継続計画（BCP）について独立した計画は定めていないとなっているが、現在の策定状況は。

答 現在、市においては、業務継続に必要な首長不在時の代行順位、職員の参集体制、代替庁舎の特定など事前に決定すべき重要事項に

ついて、香取市地域防災計画の中でおおむね定めており、独立した計画にはなっていない。ん。

問 重要な行政データをバックアップから復元する訓練は実施されているか。

答 平成26年3月に策定した香取市ICT関連業務継続計画に基づき、災害発生後の初期段階における業務復旧手順と行動計画が実行可能かどうか確認することを目的としたICT・BCP訓練を年に一度実施しています。

行政の手続きに関する サービスの向上を

問 これまで手続きがスムーズに、またわかりやすくなるようにするために行ってきた取り組みは。

答 記載台の案内表示、受付の表記、受付番号案内表示モニターの設置、新型コロナ感染症対策として、カウンター前面に透明ビニールシートを設置しました。

問 窓口業務の民間委託による効果は。

答 民間委託により、専門スタッフを窓口で常時配置し、待ち時間の短縮などにつながりました。



本庁市民課窓口での来庁者との対応の様子

ココがききたい Q&A

9人の議員が一般質問

質問事項

- ◆気候危機打開に向けた市の取り組み
- ◆再任用職員の処遇向上と職務分掌
- ◆公共施設の無償譲渡

根本義郎

ねもと よしろう 議員

こども園の譲渡 損失は9億円超か



「おみがわこども園」を無償譲渡しようとしている未償却残高はいくらか。

問 9億4794万円もの譲渡損失の穴埋めは、どう考えているのか。

答 おみがわこども園が直営を継続した場合と民間移行をした場合、毎年発生する差益の部分を累計して考えると、年間約4843万円の財政負担の軽減効果が得られる見込みです。公私連携協定期間の20年で累計すると約9億6860万円の経費削減効果が試算され、譲渡時の残存価格より若干上回るのではないかと考えられます。譲渡時の損失については、単年度では埋まりませんが、事業を継続する中で補填されると考えています。

問 土地・建物の無償譲渡は、特定法人への優遇ではないか。

答 公募に当たっては、施設の無償譲渡等の条件を公募要件として明記した上で法人を公募



第2次香取市環境基本計画

しています。対象となる法人すべてがプロポーザルに参加する機会があったことから、公平性が保たれていると認識しています。

現在、全国の自治体で「気候非常事態宣言」の制定が取り組まれている。本市もこの宣言の制定を提案します。

問 気候危機打開に向けた市の取り組みと課題は。

答 与田浦ほか4か所の太陽光発電設備、市内全域の防犯灯のLED化、電気自動車および災害時給電可能車両の配備などを実施しています。今後、照明器具や空調器具など省エネルギー設備への更新が必要であると考えますが、高額な費用がかかることが課題となります。

問 職員の再任用制度と定年延長制度で、給与その他の処遇の違いは。

答 再任用制度は、60歳で退職となった後、65歳までの間、1年ごとに更新を行い任用されるものです。定年延長制度は、役職の降任および給与の減額等はあるが、60歳以後も定年までの間、一般の職員と同様の形態での勤務が見込まれており、給与については、現職時の7割程度の方針が国から示されており、市としても他市町村の状況なども参考にしつつ、検討したいと考えています。退職手当についても、これまでどおりの支給率で支給される見込みとなっています。



デジタル化社会の 基盤整備を迅速に

質問事項

- ◆プッシュ型行政サービス
- ◆閉校校舎利活用

辻 達広

つじ たつひろ 議員

問 マイナンバーカードの今年の交付枚数と本庁でしか交付を行えない理由は。

答 令和3年に交付したマイナンバーカードは9304枚です。本庁において、受け取りが混雑しても複数窓口でスムーズに対応できる体制となっており、令和3年度においては、休日臨時交付も実施しました。必要な手続きを交付の際にすべて行っていただくため、本庁のみの取り扱いにしたいと考えます。

問 今後の交付件数の増加を見据えて支所でも交付できるようにすべきだと思いが見解は。

答 マイナンバーカード交付需要の増大に備え、派遣職員等の増員配置、専用端末の設置、今後、必要に応じ休日臨時交付を実施していくことから、交付が集中した場合でも現在の体制で対応が可能であると判断しています。

デジタル環境の整備で時間的 平等を確保

問 現在、本庁でしかできない手続きとその理由は。

答 審査等に一定の期間を要する許認可に関する各種申請および事業補助金申請などを本庁の各担当課で処理をしており、市として意思決定をする際、専門性も含め統一的な基準で判断し責任を担うことから、事務を所管する部署において処理を行うためです。

問 本庁と支所をリモートで繋ぐことで支所機

能を強化できると思うが見解は。

答 現在、支所において確定申告の受付をする際、本庁の市民税課税担当職員とオンライン会議ソフトを通じて確認し受付をしています。が、セキュリティ上、職員同士の対話に限定をしているため、他市の事例や最新のデジタル技術の導入状況などを参考に今後も研究を進めていきたいと考えます。

閉校校舎の利活用で 地域の活性化を

問 今年の校舎利活用に関する引き合い件数と成否について見解は。

答 令和3年11月末現在の学校跡地利活用に係る問い合わせ等の件数は15件です。そのうち10件については現地見学を行いました。現時点で具体的な利活用が決定した案件はありませんでした。閉校校舎の利活用については、関係者に対し十分な情報提供を行うことなどが重要であると認識しています。

問 地元で活動する各種団体への利活用の推進や啓蒙は考えられないか。

答 閉校した体育館等について、学校施設の開放事業として市民の皆さんに団体登録をしていただき施設を使用しています。市民への周知方法として、市広報やホームページへの掲載を行っており、今後も学校施設開放事業での活用を継続していく考えです。

質問事項

- ◆小見川地区の振興整備
- ◆「北総四都市文化紀行事業」（公財千葉県文化振興財団主催）の誘致開催
- ◆小見川地区阿玉台貝塚の環境整備
- ◆小見川地区貝塚区「まほろばの里」の周知活用整備
- ◆市職員の人材活用

たかぎ ひろし 議員

高木 寛

小見川地区の 振興整備について



問 平成18年3月27日に香取市が誕生してすでに16年が経過しようとしている。合併当初から現在までの小見川地区で実施された主な事業の内容や経費などは。

答 小見川市民センターいぶき館整備事業に約15億4600万円、おみがわこども園整備事業に約14億1000万円、香取おみがわ医療センター整備事業に約73億円、東日本大震災復旧に約7億5000万円を執行しています。

問 今後、小見川地区における主な予定事業は。
答 上水道統廃合事業および小見川中央小学校長寿命化改修事業を予定しています。

問 佐原地区、山田地区および栗源地区との総体的比較は。

答 令和2年度までの建設事業に係る合併特別債を活用した事業の実績額について、市全体では264億4440万円を執行しています。このうち佐原地区が86億4120万円で約33%、小見川地区が55億9140万円で約21%、山田地区が43億2660万円で約16%、栗源地区が14億4660万円で約5%となっています。

阿玉台貝塚の環境整備について

問 令和元年12月定例会において、これに係る請願が全会一致で採択されたが、それ以後における整備状況は。

答 倒木の撤去などを令和2年2月末までに完

了させました。通常の維持管理については、地元地区住民で構成される阿玉台貝塚史跡保存会に業務委託し雑草除去等の作業を実施しており、良好な状態の維持に努めています。

問 今後の整備、特に一番奥にある老朽化した木製階段の撤去計画およびそれに要する経費は。

答 夕顔観音に至る階段について撤去する方向で検討を進めており、経費は延長44mで更新整備を含めると約700万円を想定しています。



大変危険な老朽化した階段

貝塚区まほろばの里の活用整備は

問 施設の具体的な内容および香取市の現状認識は、さらに今後における周知、活用、整備は。

答 平安時代の平良文に関する資料の保存やこの地域で出土した土器の一部、また、当時の人々の暮らしや農業の姿が分かる小道具等の展示をしています。展示物は市の貴重な歴史的財産であり、教育委員会を通じて市内小学校へ周知し、併せて市内外の歴史愛好家の皆さんへ周知を図っていきます。



産婦人科が香取市に、 産科クリニックを 維持していくためには

質問事項

- ◆佐原駅北口バスターミナルの進捗状況
- ◆産科誘致のこれまでの経緯と現状の進捗状況
- ◆全国でGIGAスクール構想が進んでいるが、市の現状は
- ◆農林水産省の農業次世代人材投資事業

ちとせ まさひろ 議員

千年正浩

問 産科の開設者および、クリニックの経営が安定する出生数はどの位で、そのために期待するクリニックの事業展開は。

答 産婦人科施設開設者の公募を行い、医療法人社団みずたに会を選定しました。産婦人科は年間300件程度の分娩があれば経営できると伺っていますが、市内の分娩数だけでは安定した経営はできないと考えます。そのため、市外からの集客や産前産後ケアの事業展開などによる経営基盤の整備を期待します。

問 N I C U (新生児集中治療管理室) に入院が必要になった時、成田日赤や旭中央病院は成田市、旭市在住の方が優先か。

答 国保旭中央病院および成田赤十字病院は、県が認定した地域周産期母子医療センターとして位置づけられており、その心配はないと思います。

デジタル空間でのいじめや中傷は

問 G I G A スクールが進む中、不適切サイトへのアクセス防止対策および、デジタル機器を通じての誹謗中傷、いじめ防止策は。

答 端末を校内で使用する際は、フィルタリング機器を設置し、一括して児童生徒が有害サイトにアクセスできないようにしています。いじめ防止策については、全教職員に生徒指導力向上リーフレットを配布し、いじめ問題の早期発見、早期対応に取り組んでいます。

問 端末のパスワード管理は厳格にしなければ危険と思うがその対応は。

答 自分や他人の個人情報、具体的にはアカウントID、パスワードなどを誰にも教えることのないよう各学校で指導しています。

農業の発展と高速バスの充実を

問 千葉県農業大学の生徒に香取市の後継者不足の農家の方を就農先としてPRしては。

答 市内において、千葉県農業大学校を卒業し農業関連の仕事に従事している方がいますので、ネットワークへの働きかけを検討していきたいと思えます。

問 高速バスをもっと便利に、空港への新たな路線の拡充は。

答 成田空港便の設定、高速バス路線の拡充について、バス事業者に対し要望を行ってきています。現在、コロナ禍によりバス事業者の経営が大変厳しい状況であることから、改めて様々な機会を捉えた各種要望等の実施を検討していきたいと思えます。



佐原駅北口高速バス停

質問事項

- ◆香取交通安全協会の運営
- ◆旧二中跡地利用

久保木清司

くぼき せいじ 議員

旧二中跡地利用計画は利用者への説明不足



安全協会の補助金と会計報告は

問 香取市からの補助金の一部が、神崎支部へ支払われていた事実。支給された補助金を、神崎支部から返却請求する考えは。

答 香取交通安全協会に補助金の配分について確認したところ、以前は香取交通安全協会の会計から神崎支部を含む11支部に支部活動費が交付されていたが、平成27年度に実施した財政援助団体監査からの指摘により、平成28年度以降は是正されています。香取市は補助金を香取交通安全協会へ交付するのみであり、支部への補助金交付は香取交通安全協会が行っていることから、神崎支部に返還請求を実施する考えはありません。

問 支部から香取安協本部への報告と、香取安協本部から香取市への報告書の一部に違いがある。これに対して市の考えは。

答 毎年、香取交通安全協会からの補助金申請書、実績報告書・決算書と併せて、各支部からの決算書について確認しているほか、定期的に財政援助団体監査等も実施するなど適正な事業運営がなされるよう努めています。今後、さらに適正な運営がなされるよう収支などの不適切な事項について随時指導していきたいと考えます。

旧二中跡地利用の説明責任は

問 看護小規模多機能型居宅介護施設の計画を、少年野球チームには説明し理解を得たとしているが、監督や父母会も理解し納得したと解したのか。

答 8月22日に行った説明により、おおむね理解いただけたものと認識しています。

問 青葉会の代表には電話だけの説明で、グラウンドの隅に建坪10坪から20坪との認識でいますよ。いつ図面等での説明をしたのですか。

答 図面等での説明は行っていません。

問 二中跡地への誘致は決定事項か。どこまで決まっているのか。

答 旧二中グラウンドを誘致場所として公募型プロポーザル方式により設置事業者の募集を行い、現在、1事業所から公募の申し込みがあります。12月23日に選定委員会を開催し、プレゼンテーション審査を行った後、選定基準を満たしていれば、令和4年1月に整備運営法人を決定する予定です。また、事業所の開設は令和5年3月を見込んでいます。



旧二中跡地での青葉会主催グラウンドゴルフ大会



香取おみがわ医療センター内、又は隣接地に産婦人科を

質問事項

- ◆市の農業対策
- ◆市の産婦人科誘致

久保木 宗一

くぼき そういち 議員

問 安心して出産するために医療体制の整備充実、緊急事態に対応できる環境が必要だ。そのためには病院内又は病院の隣接地に開設する事がふさわしいと考える。なぜ香取おみがわ医療センターの敷地内ではなく香取市役所敷地内に誘致開設するのか。

答 誘致活動の一環として、産婦人科の進出意向等に関する市場調査により、進出に前向きな回答をいただいた法人を対象に行ったヒアリング等を踏まえ検討した結果、市有地であること、市役所に隣接し、利用者にとって分かりやすく利便性が高い場所であること、佐原消防署が隣接していることから迅速に救急搬送が可能であるなどの理由から、香取市役所の隣接地である旧香取保健所跡地が産婦人科施設の誘致場所として最も適していると判断しました。



産婦人科施設誘致場所の旧香取保健所跡地

災害の危険性のない場所に誘致を

問 市役所の敷地は液状化地帯で産婦人科誘致には危険な場所だが、なぜ最適地として選んだのか。

答 東日本大震災により被害を受けた要因として、液状化による土地の側方流動があるが、既に対策工事が完了していることからその心配はないと考えます。

問 出生数の少ない香取市で産婦人科経営を継続するには出生数の多い神栖市の利用が望まれる。隣接の小見川なら利用者を見込めるのでは。

答 複数の医療法人が進出に興味を示されたのが、小見川ではなく佐原であることから、旧香取保健所跡地に誘致することについて不安はありません。

近隣市町並みに飼料用米補助金増額を

問 一反歩10アール当たりの近隣市町及び香取市の飼料用米の補助金はどのくらいか。

答 飼料用米に対する支援について、香取市は出荷奨励金として10アール当たり8000円です。近隣市町については、成田市は多品種が1万5000円、主食用米が1万4000円、神崎町は1万2000円、東庄町が1万2000円、多古町は5000円、旭市は1万2000円となっています。

問 2年前に香取市の補助金が9000円から8000円に減額されたのか。

答 補助金額としては、8000円と把握しています。

質問事項

- ◆米価引き下げの現状と対策
- ◆独立行政法人香取おみがわ医療センターの中期目標(素案)
- ◆市の中長期財政推計
- ◆地域子育て支援センター

宇井正一

ういしょういち 議員

米価の大暴落で農家は悲鳴、香取の中小業者へも影響



問 米価の大暴落は、農家の現場から希望を奪い取っています。しかし、政府は効果的な対策をとっていません。コメ農家だけでなく、中小の事業者にも大きな影響があります。市長の見解は。

答 令和3年産の米価については、いずれの品種も前年と比べ2000円以上の大幅な下落があったことは承知しており、水稲生産農家の経営への影響について非常に憂慮しています。香取市経済への影響については、水稲生産農家の資金投入を控えることが予想され、関連企業等の経営も打撃を受け、経済が疲弊する懸念があると推察されます。



稲刈りの様子

問 コロナ対応の事業継続支援金事業に農業も加えるべきではありませんか。

答 市内の農家から農産物および農産加工品について生産・流通・販売が滞り大きな影響を受けているとの声はありませんでした。また、国独自のコロナ対策事業経営継続補助金について、市内の多くの農家が支援を受けていることから、市独自の支援金事業は実施していません。

おみがわ医療センターはどうなる

問 独立行政法人としての香取おみがわ医療センターの中期目標である、救急患者の受け入れ体制の構築、新型コロナウイルス感染症の流行への適切な対応などについて実効性の確保ができませんか。

答 市が中期目標として指示した内容については、香取おみがわ医療センターが取る体制等は、香取おみがわ医療センターが市に示す中期計画に具体的に記載されます。中期計画については評価委員会に意見を求めて調整しているところです。

問 合併特例債は合併事業に有効な財源ですが、香取市の発行限度額、現在までの使用済み額はいくらか。今後の活用事業は。

答 合併特例債については、起債限度額は400億2380万円となっており、令和2年度までに45事業、実績額として292億9440万円、起債限度額の約73%を執行している状況です。今後の活用予定事業については、整備中の佐原駅周辺地区活性化拠点整備事業、上水道統廃合事業、橋ふれあい公園整備事業、道路整備事業などを予定しています。

問 地域子育て支援センターにおける支援員の定着のための指導は。

答 支援員の確保に当たっては、働きやすい職場環境づくりを指導し、支援員の定着を目指していきたいと考えます。



小学校「教科担任制」の導入への評価は

質問事項

- ◆学校教育
- ◆がん予防ワクチン

田代男

たしろ かずお 議員

問 中教審が今年1月に「教科担任制」を5、6年生から導入すると答申を取りまとめたが、どう評価するのか。

答 小学校高学年から子供たちの抽象的な思考力が高まり、個人によって興味関心が異なることから、学習指導要領の目指す資質・能力を確実に育むため、教科指導の専門性を持った教師によるきめ細やかな指導の充実は、大変効果的であると考えます。



小見川中央小学校6年生の授業の様子

問 「教科担任制」を導入する利点を生かし、課題を克服しながら小学校への「教科担任制」をつくりあげてほしいが、どうか。

答 現在、市内の小学校において、高学年を中心に特定の教科において担任以外の教員が授

業を担当しております。今後は、各学校の実態に応じた指導体制を考えていくとともに国の動向も注視してまいります。

HPVワクチン

積極的勧奨の周知は

問 厚生労働省は子宮頸がん予防ワクチン（HPVワクチン）の積極的勧奨の再開を正式に承認したが、情報提供の方法についてどう周知するのか。周知対象および周知方法について伺う。

答 HPVワクチンの対象者については、小学6年生から高校1年生までとなっていますが、これまで積極的な勧奨が行われていなかったことから、HPVワクチンの供給体制等を踏まえ、国の勧奨例を参考に対象者全員に対し個別通知による周知を図っていきます。

定期接種対象年齢を過ぎた場合は

問 今後、定期接種対象年齢以外への救済制度が導入された場合の情報提供の方法について周知対象および周知方法について伺う。

答 積極的な勧奨の差し控えにより接種機会を逃した方への対応については、国において、公費による接種機会の提供等に向けて対象者や期間について議論が開始されました。今後、国の方針に基づき対象者への周知対応をしていきます。

請願・陳情審査報告

請願第13号 消費税5%への引き下げを求める意見書提出を求める請願

不採択となりました

意見

消費税10%を5%に引き下げることにより、市内の中小業者、農業者を守る立場から本請願は採択すべきである。

少子高齢化が急速に進んでいることから、安定的な財源を確保し、社会保障制度を次世代に引き継ぎ、全世代型に転換することが急務です。現時点においては、消費税率10%から5%に引き下げることが妥当ではないと考えます。

請願第14号 香取の農業を守るため米価2万円を求める意見書提出を求める請願

不採択となりました

ただし、発議案第2号として、米価下落対策に関する意見書を国の関係機関に提出することになりました。

意見

香取市の基幹産業として農地や水田を守っていかなくてはならないが、高齢化が進み、担い手も限界となっており、これ以上、米の価格が下がると、生産をやめる人が多く出てくると推測される。香取の水田農業の非常事態であり、議会や市民、農協などの関係者全員で水田農業の未来を考えていく必要があり、この請願は採択すべきである。

請願第15号 短期人間ドック事業の助成拡大を求める請願

採択しました

意見

早期発見・早期治療に役立てることができる人間ドックは、市民の皆さんに受けやすい環境を維持していくため、また、市民の健康を守るという点からも助成額を上げていただきたく、この請願は採択すべきであると考えます。

人間ドックの助成金は、議会としても注視していくべきであると考えます。他方で、受診者の推移や近隣市町の動向を見てから、増額を求めていく必要があると考えます。

請願第16号 学校給食無償化を求める請願

継続審査となりました

学校給食の無償化については、現在、その財源確保が難しい状況であり、学校給食の重要性を踏まえ、調査および検討を行う必要があるため閉会中の継続審査としました。

陳情第23号 水の郷小学校区学童保育(放課後児童クラブ)設置に関する陳情

継続審査となりました

水の郷小学校区における学童保育(放課後児童クラブ)の設置については、令和4年4月に新たに水の郷小学校が開校されることから、陳情の趣旨に鑑み議論を踏まえて結論を出す必要があるため閉会中の継続審査としました。

市民アンケートにご協力をお願いします



香取市議会では、今後の議会活動の資料などとするため市内在住で18歳以上の2,000人の方を無作為で抽出し、市議会に関する市民アンケートを実施することとなりました。調査の趣旨をご理解の上、ご協力いただきますようお願いいたします。



こだわりの逸材を生み出す香取の匠たちをご紹介します



Vol.13

子供たちに渡すための これからの時代を デザインする

～受け継いできた歴史を次世代に、古民家再生～

住宅・店舗設計施工 / 空間プロデュース
ワイズクリエイション

ジョニー山岸さん



黒部川から一本入った路地に、その異空間はある。麗屋 弘鈴庵(らいやこうりんあん) 自家焙煎珈琲・雑貨・音楽・アートを楽しめる、さながらアミューズメントパーク。一歩足を踏み入れると、味わったことのない、けれども、どこか懐かしい不思議な感覚に包まれる、古民家を再生したこの店を設計施工したのは、空間プロデューサー/ジョニー山岸。

8年前に都内から拠点を香取に移したのは、それまで首都圏を中心に全国で空間創りをしてきた中で、これからは地方の時代と体感しだしたから。実際にこの店も全国からお客様がいらっしゃる。心から楽しめる本物があれば、そこには人はやってくる。時勢がエコ

を唱える以前から「素材の循環」のコンセプトで、古材などリユースできる材料を多用しての空間創り、古民家の再生などを手掛けてきた。

ここ香取にも、空き家や空き家予備軍がたくさんある。10年先のことを考えると、今から始めなければいけない課題のひとつが空き家対策。小見川藩の時代から受け継がれている素晴らしい旧家も使われなければ、朽ちていく。新しい利用価値、更なる付加価値の創造、そして、何より、心に響く「おもしろさ」で、子供たちに渡すためのこれからの時代をデザインしたいものだ。

3月

傍聴自粛のお願い

定例会
の日程

新型コロナウイルスの感染拡大を防止するため、当面の間、本会議および委員会等の傍聴は、できる限り自粛いただくようお願いします。

2/21(月) 24(木)	本会議
3/ 2(水) 3(木) 4(金)	本会議(一般質問調整日)
7(月) 8(火) 9(水)	予算審査特別委員会
10(木) 11(金)	常任委員会
18(金)	本会議

※上記は予定であり、変更となる場合があります。
※請願・陳情の3月定例会での受け付けは、2月9日(水)午後4時までとなります。

傍聴およびライブ中継、録画再生件数

	R2.12月	R3.3月	R3.6月	R3.9月	R3.12月
傍聴	327件	329件	288件	290件	335件
ライブ中継	5人 96人	5人 137人	5人 90人	5人 112人	37人 94人
録画再生	226件	187件	193件	173件	204件

傍聴自粛にご協力いただきありがとうございます。

編集後記

今年も早いものであつという間に1か月が経ちます。一昨年からコロナ禍が続き何か不安で落ち着かない日々を過ごしてきました。不要不急の外出を控え、好きな旅行も飲み会もできませんでした。年に数回、家族で楽しく国内旅行や海外旅行をしたことや美味しい物を食べに行ったことを思い出します。早く以前の生活に戻りたいものです。(藤木)

市議会をより詳しく知りたいときは

ご利用ください!

市議会会議録と議会中継

議会だよりは、要約表記で掲載しているため、詳しくは市議会ホームページや会議録をご覧ください。

香取市ホームページ <http://www.city.katori.lg.jp/>

香取市議会ホームページ <http://www.city.katori.lg.jp/gikai/>

会議録

会議録は、市議会ホームページ「会議録検索」から閲覧できます。9月定例会の会議録までご覧いただけます。

製本された会議録は
こちらで閲覧できます

- 市役所 ☎50-1217
1階 情報コーナー/6階 議会事務局
- 佐原中央図書館 ☎55-1343
- 小見川図書館 ☎80-0511

議会中継

定例会・臨時会のライブ中継は、市議会ホームページで視聴できます。録画映像は、おおむね1週間後から視聴可能です。

12月定例会のライブ中継視聴者数は94人、11月30日から12月31日までの録画再生件数は204件でした。

先日、新聞の投書欄に「農業の魅力どう高める」という学生の声を募った記事が掲載されていました。都市部の若者に農業の素晴らしさを伝え、就農を支援することが大事だという声が大半でした。私も高齢化が限界に来ている農業の発展には香取市の外からの就農希望者に対するPRや手厚い支援が不可欠と考えます。今後の香取市の対応に期待します。(千年)